La Estrella 🌭

09/04/2024 \$269.099 Vpe pág:

Vpe:

Vpe portada:

\$478.175 \$478.175 Ocupación:

Audiencia: Tirada: 2.800 Difusión: 2.800

56,28%

Sección: Frecuencia: DIARIO

ACTUAL IDAD



Páq: 13

Los hombres envejecen con 2,4 piezas dentales más que las mujeres

Un estudio de la U. de Chile demuestra cómo el nivel educativo y el empleo condicionan la salud bucal entre los géneros.

Ignacio Arriagada M. Medios Regionales

n Chile, las mujeres viven más que los hombres. Así lo indica la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). que estima que la esperanza de vida para ellas es de 83 años y 78 para ellos.

Bajo esta premisa, un grupo de académicas de la Universidad de Chile se planteó la siguiente pregunta para iniciar una investigación: ¿existe desigualdad de envejecimiento entre ambos géneros? A la respuesta que llegaron es que sí, principalmente en la salud bucal: los hombres tienen 2,4 piezas dentales más que las mujeres.

Para elaborar el estudio, que fue titulado "Desigualdades por sexo sobre los dientes remanentes en adultos: un análisis de descomposición", se utilizaron datos de la Encuesta Nacional de Salud de Chile (CNHS) 2016-2017 para identificar los determinantes sociales que explican este fenómeno.

REACCIONES

Ante esta nueva desigual-



SEGÚN EL ANÁLISIS, ELLAS TIENEN 21,0 DIENTES Y ELLOS, 23,4.

dad de género, Paola Carvajal, autora del trabajo y académica de la Facultad de Odontología de la citada casa de estudios, explica que "la brecha en la cantidad de dientes remanentes entre hombres v mujeres es significativa (ellos tienen 23,4 dientes y ellas 21,0 dientes), y se de be principalmente a diferencias estructurales en

educación v empleo", lo que pone de manifiesto el vínculo directo entre la salud bucal y los determinantes sociales más am-

Frente a esta realidad. Karina Navarro, coautora del informe y académica de la Facultad de Ciencias Sociales de la U. de Chile, plantea la necesidad de un cambio de paradigma "para abordar las desigualdades de género en salud bucal. Necesitamos políticas públicas que no solo se enfoquen en la atención médica, sino también en promover la igualdad de género en el ámbito laboral y educativo".

Por su parte, Iris Espinoza, académica y directora del Departamento de Patología y Medicina Oral de la Facultad de Odontología del mismo plantel y coautora del estudio, destaca la colaboración interdisciplinaria y también de universidades estatales en torno a este trabajo.

"Este estudio demuestra la riqueza que aporta la colaboración entre odontología y sociología para entender las desigualdades de género en la salud bucal, subrayando la importancia de un enfoque holístico", precisa.

La investigación no solo da cuenta de las disparidades existentes, sino que también llama a la acción en materia legislativa.

Es imperativo que las políticas públicas reconozcan y aborden estas desigualdades de género como un asunto de salud pública y derechos humanos", enfatiza la pro-fesora Marjorie Borgeat, académica de la Universidad de Valparaíso (UV), cuya tesis del Doctorado en Ciencias Odontológicas de la Universidad de Chile se transformó en este paper.

A partir de los resultados, las investigadoras resaltan la necesidad de un enfoque integral en la lucha contra las desigualdades de género y una mayor equidad en salud bucal, trabajo que implica un cambio tanto en las políticas públicas como en la sociedad en su conjunto.

Asimismo, concluven, el acceso a la educación y al trabajo remunerado son fundamentales para mejorar la salud bucal de las mujeres en el país. 🔾